



Société d'histoire



INVITATION

La Salévienne vous invite à une conférence intitulée :

Les Burgondes, des Germains qui ont préservé la latinité

par Justin Favrod

**Samedi 3 octobre 2015 à 20 h 30,
salle des fêtes de Présilly (74)**

La conférence

En 443, un peuple germanique prend ses quartiers autour du Léman. Sur les ruines de l'Empire romain finissant, les Burgondes créent un royaume allant du Valais à Nevers, de Langres à Avignon. Le royaume aura souvent deux capitales, Lyon et Genève. Les rois mèneront une politique originale d'assimilation de leur peuple très minoritaire avec les indigènes.

Toutefois, les Burgondes ne sont pas les seuls à avoir créé un royaume barbare sur les terres romaines. Pris en tenaille entre Alamans, Francs et Goths, le royaume burgonde ne dure pas. En 534, les descendants de Clovis annexent le royaume burgonde et renversent son dernier roi Godomar.

Toutefois, ils devront se rendre à l'évidence: si les anciens sujets des rois burgondes veulent bien obéir à des Francs, leur pays doit perdurer.

C'est ainsi qu'en 561, le roi Gontran prend la tête d'une partie du royaume franc: la Burgundia, qui correspond assez bien au royaume burgonde. Cette Burgundie perdure comme entité politique jusqu'en 843.

Le conférencier

Né en 1963, Justin Favrod est historien et journaliste. Il a publié une thèse de doctorat sur l'histoire politique du royaume burgonde et plusieurs autres ouvrages historiques. Il vient de fonder une revue d'histoire destinée au grand public, *Passé simple*, mensuel romand d'histoire et d'archéologie.

Illustration : fibules burgondes Saint-Prex (crédit : Musée cantonal d'archéologie et d'histoire de Lausanne)

Entrée gratuite. Invitez vos amis.

Adresse : **LA SALEVIENNE** - 4, ancienne route d'Annecy - 74160 SAINT-JULIEN-EN-GENEVOIS

Téléphone : 04.50.52.25.59 - mail : la-salevienne@wanadoo.fr - Site internet : <http://la-salevienne.org>